

FACULTAD DE PSICOLOGÍA - INSTITUTO DE PSICOLOGÍA DE LA SALUD

MAYO, 2016

INFORME DE TRABAJO FINAL DE GRADO

Título: Dinámicas facilitadoras en familias que presentan casos de abuso sexual infantil.

Estudiante: Cecilia Piña - CI: 4.470.643-1

Tipo de trabajo: Monografía

Tutora: Raquel Galeotti

Revisor: Anabel Beniscelli

Período solicitado para Lectura Pública: Junio, 2016

Aspectos Formales.

El trabajo está bien organizado para el formato elegido. La bibliografía utilizada es extensa, utiliza autores profesionales reconocidos en el tema, a la vez que recoge materiales del acervo cultural general. Las citas están realizadas de acuerdo a las exigencias académicas.

Articulación teórica y metodológica.

Se percibe el esfuerzo realizado en la búsqueda de conocimiento sobre el tema, va de lo general a lo particular, sin embargo en algunos tramos del desarrollo se observan generalizaciones con escasas precisiones a los tiempos históricos y a características sociales-económicas, lo cual correspondería más a un trabajo de divulgación cultural general que al rigor de una producción académica. El trabajo adquiere mayor rigurosidad precisamente cuando se concentra en la descripción y análisis del corpus teórico que aborda el problema desde un posicionamiento profesional y multidisciplinar. Sin embargo algunas ideas quedan con poco desarrollo (Freud) en

la interrelación con la temática, lo cual podría inducir a conclusiones contradictorias con el desarrollo propuesto desde las características de la cultura patriarcal.

Incorporar la perspectiva generacional y de género resulta muy apropiado para el objetivo propuesto ya que permite analizar el problema desde las lógicas del poder ancladas en la cultura patriarcal contribuyendo por esta vía a una comprensión psico-social que elude acertadamente el encasillamiento psicopatológico, siendo éste uno de los aspectos que denotan mayor fortaleza en el trabajo.

El acierto en la elección de este enfoque teórico aporta una línea argumental de base consistente con el título de la monografía, que, si bien en algunos pasajes se desdibuja entre generalizaciones, mantiene su coherencia teórica a lo largo de todo el trabajo.

Conclusiones

Es un trabajo bien elaborado, con un marco teórico por momentos demasiado amplio, que se propone el estudio de un problema pertinente y relevante tanto en el plano social como académico de nuestro país.

Las conclusiones resultan consistentes con el desarrollo trabajado.

La pregunta final abre a otro tipo de cuestionamientos especialmente en lo que se puede entender como la búsqueda de una verdad histórico-social y singular a la vez. De todos modos, se destaca el esfuerzo y la valentía en la elaboración del trabajo presentado, por lo cual se entiende desde esta revisión que cumple adecuadamente con los requisitos para su lectura.

Anabel Beniscelli.